
令和 6年度 第 3回市制施行 100周年記念絵本制作委員会議事録  

 

1 開催日時及び場所 

   令和 7年 1月 30日（木）13:30～15:00 

   宇部市役所 5階 第 1委員会室  

 

2 出席者 

  委員 

山本安彦（委員長）、早川加代子（副委員長）、安井敬子、脇彌生、林直子、堀宏治 

  市 

古林学（総合政策部長）、田中弓子（市史編さん室長） 

竹原よしえ（同室）、唐沢陽司（同室）、植野麗子（併任：学びの森くすのき館長）、 

石川健（併任：学びの森くすのき）、北野瑞貴（併任：同館） 

  受託業者 

   株式会社 ポプラ社 

   

3 議事 

 (1) 本編文章について 

（2) 資料編について 

 (3) その他 （表紙・タイトルについて） 

 

4 別添資料（委員へ事前配布済） 

本編（案）【非公開】 

資料編・年表（案）【非公開】 

表紙（案）【非公開】 

 

5 会議要旨 

 開会 

 委員長あいさつ 

議事 

（1）本編について 

事務局 〇前回の委員会において、ラフ画については承認いただいており、現在、

ポプラ社にて色塗り作業を進めている。 

・委員には「色が塗られたもの」と、まだ「ラフ画」のものが混在してい

る状態の原稿を、事前資料として送付し、ご意見をいただいたところであ

る。 

・本編の文字をできるだけ減らすため、詳細は資料編で説明している。 

・全編ルビ付きなので、読み方も含め、言い回しなどの最終チェックをお

願いしたい。 

・委員の皆様から事前にご指摘いただいたことやご意見を踏まえ、改めて



順に追加修正箇所を含め、全体を説明した。 

 

委員 

 
〇委員からの追加意見と回答 

・絵の中の文字の「市制」の「市」の字が違う。→修正する。（事務局） 

・村から市になった当時の人口の変化を書いてほしい。→資料編で説明す

る。（事務局） 

・絵の中の SDGs 未来都市の子どもの「はい！」と、本文中の「はい！」

の位置が近いのでは。→絵の中の子どもの吹き出しは、「ひらめきマーク」

などに変更する。（ポプラ社） 

・「岡田屋百手神事」のルビについて→「おかたやももてしんじ」へ修正。

（事務局） 

 

 

（2）資料編について 

事務局 

 
〇本編ページが減った分、資料編が増えて 12ページとなった。 

・本文中の「参勤交代」や「高病原性鳥インフルエンザ」「竪坑」など、

難しい言葉の説明を資料編に追加した。 

・年表についても、追加記載した部分を説明した。 

 

委員 〇委員からの追加意見と回答 

・資料編や年表の会社名など、記載は正確に。→修正する。（事務局） 

・冬の子どもの「こども」の表記は統一しなくていいのか。→作品名は漢

字で「子供」。石碑に書かれているのはひらがなで「こども」。使い分けて

いる。（事務局） 

・資料編があると大人も読んでわかるので、とてもいい。 

・絵の修正はまだ可能か。→色を塗っているところは厳しいが、完全に間

違っているところは修正する。描き込みが足りないと指摘があった箇所

は、もう少し詳しく描き込みをする。（ポプラ社） 

 

 

（3）その他(表紙・タイトルほか)  

事務局 〇タイトルが入った、表紙と裏表紙のラフ画を紹介。 

 

委員 

 

 

 

〇委員からの意見と回答 

・（ラフ画）表紙の「宇部市制施行 100 周年記念」のフォントや配置はこ

のままか。→ダミーである。調整する。（ポプラ社） 

・表紙はすごく大事なところ。ぱっと見て、読みたい気持ちにさせるもの



を。→作家の描き方として、表紙・扉・裏表紙は、本編の色塗りが終わっ

た後に行うことになっている。作家が一番本領発揮するところである。（ポ

プラ社） 

・（見本の）タイトルが墨字だが、違う色になったりするのか。→画面と

のバランスでロゴは変えられる。表紙の色は、かなりきらびやかな感じに

なると思う。（ポプラ社） 

・見返し紙はどうなるのか。→宇部市の象徴となる色や本編に関連した色

を使うなど、デザイナーと相談する。中身の情報が多いので、シンプルな

ものをと考えている。（ポプラ社） 

・年表への掲載人物の追加は可能か。→原則、本編・資料編に関連するも

のを掲載している。（事務局） 

・その他、漢字表記や用語についてのご意見あり。→修正する。（事務局） 

・（色塗り済の）表紙が見たかった。→3月納品を目指して今進めている。

現状はラフ画と色塗り済が混在しているが、8割方は出来上がっている状

況。（ポプラ社） 

全部が出来たら、委員の皆様に共有する。（事務局） 

 

 

その他 

事務局 〇今後の行程について 

本日いただいたご意見を含め、原稿を完成させ、2月中頃には印刷に送

り、3月中の納品・完成を目指している。印刷前の最終版は、皆様のお手

元にお届けする。 

 

事務局 以上で、第 3回市制施行 100周年記念絵本制作委員会を閉会する。 

 

 


